
                                                                                                                                                                                     
 

 

RAPPORT SPORTIF 

 
 

Mesdames, Messieurs,  

 

 

Quel beau début de saison 2022-2023, avec des clubs effectuant un démarrage très prometteur, 

suite à une reprise post Covid 2022 en très nette progression (+ 1330 licences au 31/08/2022). Un 

enthousiasme retrouvé vers la pratique de notre discipline due à l’effort effectué par l’ensemble des 

acteurs du monde associatif, des professionnels et des pouvoirs publiques. Cet élan au sein du comité 

sera constaté jusqu’à la fin de la saison où nous retrouverons le niveau des 5000 licences (5059) et 

la plus forte progression de la ligue de Nouvelle Aquitaine. 

 

Les stages départementaux des vacances scolaires connaissent un succès conséquent, allant 

jusqu’à 80 pré-poussins(es) et poussins(es) sur une journée. Je remercie Patrick Van Steelan, Patrick 

Verniaud, Jean-Michel Havy Nathalie Comeyne, Victoria Boismorand pour leur concours au bon 

déroulement de ceux-ci ainsi que le petit groupe de cadets qui nous ont épaulé tout au long de cette 

saison. 

 

La fréquentation sur les championnats étant à nouveau à la normale, nous constatons une reprise 

du championnat départemental seniors bien marquée, une bonne participation sur les benjamins, 

minimes, et cadets qui souvent tenteront leur chance en juniors dont beaucoup d’éléments fidèles 

au département constituent le Groupe Avenir. 

Nous relevons une très bonne représentation sur toutes les manifestations, souvent majoritaire 

et malgré des distances importantes vers certains lieux de compétitions, les résultats sportifs se 

dégagent rapidement. Nos minimes supportent à nouveau l’après Covid et cette catégorie d’âge reste 

encore difficile à motiver dans les clubs, les résultats le montreront et nous ferons l’impasse sur le 

championnat de France par équipes de département, mais le comité décide de reporter le budget sur 

un stage de rentrée dans les Pyrénées, qui restera un excellent souvenir pour nos benjamins, minimes 

et cadets. 

 

Dans les principaux résultats, nous relèverons la 3ème place d’Amélie GILLY de l’EC Charron 

au Grand Prix International de JuJitsu de la ville de Paris ainsi que sa 3ème place au championnat de 

France seniors 2ème division. Manon COMEYNE monte sur la troisième marche du podium du 

Championnat de France cadettes 1ère division et est également 5ème à l’Européan Cup Cadettes de 

Fuengirola. Benoit CLOUX récidive avec une 3ème place au championnat de France Ne Waza 

(annexe résultats). 

 

Sous l’impulsion de Benoit CLOUX et Loïc Moreau, le groupe Sport Adapté se reforme, le 

travail sera de longue haleine due à une disponibilité différente des centres d’accueil mais les 

résultats au championnat de France sont très encourageants. 

 

 

 

 

 

COMITE CHARENTE MARITIME JUDO 
 

FEDERATION FRANCAISE DE JUDO-JUJITSU, KENDO ET 

DISCIPLINES ASSOCIEES 



 

 

 

Les stages de kata emmenés par Michel POLETTE, notre jeune 6ème dan, rencontre un franc 

succès. Merci Michel et merci à tous les encadrants qui l’épaulent. 

 

Notre corps arbitral et de commissaires sportifs tenu à bout de bras par Laurent GAREL, Samuel 

MOREAU, et bien d’autres, s’essouffle un peu, il est de plus en plus difficile de motiver de 

nouveaux participants alors n’hésitez pas dans les clubs à proposer de rejoindre cette joyeuse 

commission. 

 

Parlons un peu chiffre afin de visualiser nos futurs points de développement. Le pourcentage de 

la prise de licence jusqu’à la catégorie poussins représente 50.57% (50.84 en 2022), alors que chez 

les benjamins, minimes, cadets et juniors elle est de 17.91% (23.32% en 2022) dont 10.12% 

représenté par les benjamins pourcentage validant l’essor de cette catégorie. En 2018-2019, nos 

clubs comptabilisaient 440 ceintures noires (dont 97 féminines), en 2022-2023 il est de 412 (dont 

85 féminines) nos gradés reviennent ou restent petit à petit dans nos clubs.  

 

Prenons soin également de nos dirigeants, ils sont 229 engagés(es) administrativement dans la 

vie de nos clubs avec un âge moyen de 51 ans, sans compter toutes les bonnes âmes qui les 

soutiennent, bravo à eux ! 

 

Mais avec un taux de renouvellement de licences de 60.79% au sein du Comité, nous pouvons 

saluer le travail effectué par les clubs.  

 

A l’heure où j’écris ces mots, nous avons atteint les 5208 licences et nous avons à nouveau le 

taux de progression le plus haut de la ligue de Nouvelle Aquitaine. En fin de saison je vais quitter 

ce département de cœur qui m’a accueilli il y a 16 ans. Je vais laisser pour mon successeur des 

équipes composées de passionnés(es) n’hésitant pas à donner de leur temps afin de développer notre 

discipline sur le territoire. 

 

 

Pascal PIVERT, 

Conseiller Technique Fédéral 


